
2011年度第３回（通算 234回）幹事校会記録 
日時：2011年 12月 14日（水）10：45～13：00 
場所：大阪工業大学大宮学舎１号館２階多目的室３ 
出席（9校 19名）： 

追手門学院大学（井ノ口淳三） 
大阪経済大学（樋口太郎） 
大阪工業大学（酒井恵子）（疋田祥人）（山口洋之）（西川泰行）（半田孝） 
大阪産業大学（谷田信一）（山田全紀）（瀬島順一郎）（木村忠雄） 
大阪電気通信大学（川地亜弥子） 
関西大学（原徹）（広瀬義徳） 
神戸女子短期大学（山下功晃） 
四天王寺大学（船所武志）（高岸由香子） 
摂南大学（朝日素明）（吉田佐治子） 

司会：半田孝 
記録：樋口太郎 
議題： 
（１）前回幹事校会記録の確認 

・修正 
p.2（３） 八木成和 → 八木成和氏 
p.3（６） 朝日素明先生 → 朝日素明氏 

田中耕二郎先生 → 田中耕二郎氏 
追手門大学 → 追手門学院大学 
高瀬陽子先生 → 高瀬陽子氏 

p.4（９） 編集委員長山田全紀先生 → 編集担当の山田全紀氏 
・段落下げの体裁を整える。 

（２）全私教協理事会報告 
第 4回理事会について、疋田祥人事務局次長より報告があった。 
・分科会・ラウンドテーブルのやり方を変える。 

各地区協議会は分科会またはラウンドテーブルのどちらか1つ以上（2つ以上可）を実施する。 
その他希望者によるラウンドテーブルの開催も受け付ける 

・中教審答申の提出に伴い、全私主催でシンポジウムが開催される。 
・機関誌『教師教育研究』を大学図書館に所蔵してほしいという要請。 

（３）『全私教協 30周年記念誌』（仮称）掲載の阪神教協座談会開催案について 
疋田祥人事務局次長より、座談会出席者について説明がなされた。 
また、経費について説明がなされ、阪神教協の予算より支出することが承認された。 
謝礼は交通費込みで 1万円 
会場借用料・飲食代（コーヒー・菓子・懇親会費） 

座談会は別会場で並行しておこなうのかという質問が提出され、質問内容の通りであることが確認された。 
（４）2011年度第 3回課題研究会の運営について 

酒井恵子事務局長より司会者・記録者について提案・公募がなされ、以下のように決定した。 
司会 
第 1部：原徹氏（関西大学） 
第 2部：多畑寿城氏（神戸女子大学） 

記録 
谷田信一氏（大阪産業大学） 

また、タイムスケジュールのミスプリの訂正と、休憩は予定通りでおこなわれることが確認された。 
（５）阪神教協リポート編集について 

①編集担当の山田全紀氏より、書評に取り上げる本について推薦の依頼がなされた。川地亜弥子氏（大阪電

気通信大学）から 1 冊の本について推薦がなされ、書評担当者の依頼にあたることとなった。また、その

他取り上げるべき本についても、メールで推薦をしてほしいという依頼が山田氏よりなされた。 



また、原稿の締切は 3月上旬であること、書評担当者が同じでなければ本は全私と重なっても構わないこ

とが確認された。 
②疋田祥人事務局次長により、編集規程・執筆要領・執筆謝礼における前回からの変更点について説明がな

された。 
・編集規程３の文言の修正について事務局一任とされた。 
・編集規程９について、抜き刷りを30部までは阪神教協事務局が献呈することへの変更が承認された。 
・執筆要領２について、「論文等のうち、自由投稿によるものは、原則として表題・図表・写真を含めて6
ページ以内とする」への変更が承認された。 

（６）2012年度全私教協研究大会阪神地区担当分科会・ラウンドテーブル実施案について 
疋田祥人事務局次長より、①企画運営責任者、②テーマ案、③報告者案について意見が求められた。 
①酒井恵子事務局長 
②教育実習の事前事後指導の充実について 
③未定 
とすることが承認された。 

（７）2012年度全私教協理事・専門委員会委員の選出について 
（８）2012‐2013年度阪神教協会長（校）・事務局長（校）について 

疋田祥人事務局次長より、2012‐2013年度阪神教協の事務局校が大阪産業大学であること、理事は大阪産業

大学、大阪工業大学から各 1名を選出することが確認された。 
専門委員会委員については、川地亜弥子氏（大阪電気通信大学）を除き、継続が確認された。川地氏の後任

については川地氏が推薦することとなった。 
（９）2012年度第 1回課題研究会について 

2012年度第 1回課題研究会のテーマについて議論した結果、「教育実習の事前事後指導をどう充実させるか」

をテーマとして実践交流を行うとの案が出された。アンケート結果等を参考に、教育実習や事前事後指導の

あり方を類型化し、各類型に相当するいくつかの大学に発表を依頼するとの案も出された。また、酒井恵子

事務局長より、2012年度全私教協研究大会阪神地区担当分科会についても、この第１回課題研究会と同じテ

ーマで開催することが提案された。以上の方向で、さらに検討を進めることとなった。 
（10）今後の記録担当について 

事務局からまた個別に依頼することが確認された。 
（11）その他 

①今回から幹事校会の出欠をウェブでおこなうことについて意見が求められ、よい方法であるという意見が

多数あがった。 
②次回幹事校会日程について 

2月 29日（水）15：00～ 


